
第 56期中央労働講座に参加して ― 闘いがあって今がある ― 

私は、港湾出身じゃないので「産別協定」のことは、うわべだけしか知りませんでした。今

回、産別協定と事前協議について少し知ることができました。全港湾と全国港湾の歴史、産

別協定の生い立ちについても、「闘いがあって今がある」という話が多くされていました。

私もまったく同じ思いだったので、力づけられました。また、産別協定 7条の「業域・職域」が

崩されていっていることに、何か取り組めないのかなと思いました。 

グループ討論では、各地方の問題点も共有できました。どことも若年層の組合離れが課

題となっていること、沖縄の米軍荷役の特殊性、各地方の実情などについても少し知るこ

とができました。 

機会があれば、また参加できたらと思います。 

 

関西地方神戸支部（書記長 日野隆文） 

 

 


